



Südtiroler Feuerwehr in Kathmandu Vigili del fuoco altoatesini a Kathmandu

...zuerst war da nur so eine Idee, dann wurde es wahr. Eine neue Art der Entwicklungszusammenarbeit. Eine Hilfe für Nepal, eine Bereicherung für uns.

...all'inizio era solo una vaga idea, poi si è trasformata in realtà. Un nuovo modo di cooperazione allo sviluppo. Un aiuto per il Nepal, un arricchimento per noi.

Regie-regia: Armin Widmann
Dokumentarfilm-documentario, 60 min,
in deutscher Sprache-in lingua tedesca

FILMCLUB Bozen-Bolzano

Freitag-venerdì 29. November-novembre 2013

ore 18 Uhr



Fahrzeuge der Berufsfeuerwehr von Bozen rücken an, wenn es in Kathmandu, der Hauptstadt Nepals, brennt. Die Stadt entwickelt sich rasant, doch das Land ist sehr arm und die Feuerwehr von Kathmandu war mit ihrer Ausrüstung den extremen Anforderungen nicht mehr gewachsen. Gerade einmal 39 Männer kümmerten sich mit total veraltetem Gerät um die Sicherheit der gefahrenreichen Millionenmetropole. Zu den größten Bedrohungen zählen ein hohes Erdbebenrisiko, zerstörerische Monsun-Regen, der leichtfertige Umgang mit Gas und Elektrizität und ein großes Feuerrisiko in den vielen Holzbauten.

Ernst Preyer, Kommandant der Berufsfeuerwehr Bozen und Nepal-Kenner sah dringenden Handlungsbedarf. Trotz anfänglicher Hürden begann er seine Vision eines gut funktionierenden Feuerwehrwesens in Kathmandu in Form eines einzigartigen Projektes der Entwicklungszusammenarbeit umzusetzen.

Die Südtiroler Landesregierung schickt Fahrzeuge, Geräte und Personal für die Ausbildung in das Land am Himalaya. Die Feuerwehrmänner aus Nepal besuchen ihrerseits Südtirol, lernen die neuen Geräte kennen und erfahren vom großen Know-How das in unserem Feuerwehrsysteem steckt. Armin Widmann entführt in dieser außergewöhnlichen Filmdokumentation nicht nur in ein fernes Land mit einer anderen Realität, sondern gibt auch mit seiner Kamera einen interessanten und spannenden Einblick in die Arbeit der beruflich und ehrenamtlich tätigen Feuerwehren, sowie in die Tätigkeit von Bergrettung und Höhenmedizin.

geboren 1979 in Bozen, ist Regisseur, Kameramann, Filmproduzent und Autor zahlreicher und mehrfach ausgezeichnete Filmdokumentationen, einige davon in Nepal/Himalaya gedreht. Vor 10 Jahren gründete er die Arminiusfilm um eigenständig jene Themen zu behandeln, die ihm selbst besonders wichtig sind. Er sieht Filmemachen als seine Leidenschaft und darüber hinaus als kulturelles und soziales Engagement an der Vermittlung gesunder Werte und bewusstseinsbildender Information für eine solidarischere Welt.

Armin Widmann,



PROGRAMMABLAUF:

- Begrüßung: Landeshauptmann Dr. Luis Durnwalder
- Einführung: Brigitte Margesin, Rai Sender Bozen und Armin Widmann
- Diskussion nach dem Film mit: Ernst Preyer, Kommandant Berufsfeuerwehr Elisabeth Spergser, Direktorin Amt für Kabinettsangelegenheiten Armin Widmann, Filmemacher Rudi Renner und Olaf Prinoth, Berufsfeuerwehr und Auszubildner in Nepal
- Moderation: Margit Laimer, Amt für Kabinettsangelegenheiten

PROGRAMMA:

- Saluti: Presidente della Provincia Dr. Luis Durnwalder
- Introduzione: Brigitte Margesin, Rai Sender Bozen e Armin Widmann
- Discussione dopo il film con: Ernst Preyer, Comandante vigili del fuoco permanenti Bolzano Elisabeth Spergser, Direttrice Ufficio Affari del gabinetto Armin Widmann, regista Rudi Renner e Olaf Prinoth, vigili del fuoco permanenti Bolzano e istruttori in Nepal
- Moderazione: Margit Laimer, Ufficio Affari del gabinetto

nato nel 1979 a Bolzano, è un regista, cineoperatore e produttore di film e come tale autore di numerosi documentari, ambientati anche nel Nepal/Himalaya, che hanno ottenuto diversi riconoscimenti. Dieci anni fa ha fondato "Arminiusfilm" per potersi occupare di questi temi che gli sono particolarmente cari. Per lui l'arte cinematografica è una passione e un profondo impegno culturale e sociale che gli permette di diffondere valori e informazioni atti a creare consapevolezza per un mondo più solidale.

Quando c'è un incendio a Kathmandu, la capitale del Nepal, i vigili del fuoco intervengono con i mezzi del corpo permanente dei vigili del fuoco di Bolzano. La città cresce rapidamente, il paese è molto povero e i vigili del fuoco di Kathmandu non erano più in grado di rispondere alle emergenze con le loro attrezzature. Solo 39 uomini venivano impiegati per assicurare la sicurezza in questa metropoli di 3 milioni di abitanti. Tra le varie minacce spicca l'elevato rischio sismico, piogge monsoniche torrenziali, un utilizzo sconsiderato di gas ed energia elettrica e un elevato rischio d'incendio nelle tante case in legno.

Ernst Preyer, comandante del corpo permanente dei vigili del fuoco di Bolzano e conoscitore del Nepal, ha intravisto la necessità di agire tempestivamente. Nonostante gli ostacoli iniziali ha cercato di concretizzare la sua visione di un corpo dei vigili del fuoco capace di affrontare le molte difficoltà a Kathmandu proponendo un progetto di cooperazione unico.

La Giunta Provinciale dell'Alto Adige invia veicoli, attrezzature e personale per la formazione nel paese ai piedi dell'Himalaya. I vigili del fuoco nepalesi a loro volta visitano l'Alto Adige, imparano a conoscere le nuove attrezzature e l'alta specializzazione dei vigili del fuoco della nostra provincia. Armin Widmann con questo eccezionale documentario non solo ci invita in un paese lontano con un'altra realtà, ma apre con la sua telecamera uno spiraglio sul lavoro dei vigili del fuoco sia volontari che permanenti nonché sull'attività del soccorso alpino e della medicina di alta quota.

AUTONOME
PROVINZ
BOZEN
SÜDTIROL



PROVINCIA
AUTONOMA
DI BOLZANO
ALTO ADIGE

Rai Bozen